
平成３０年留萌市教育委員会第１２回定例会会議録 

 

 

１ 開 会 日 時   平成３０年１２月１８日（火）午後１時００分から 

 

２ 開 催 場 所   留萌市役所 ３・４号会議室 

 

３ 出 席 者   教   育   長   武 田 浩 一 

委       員   西 川 知 恵 

委       員   松 村 香 里 

              委       員   野 島   操 

              委       員   山 本   浩 

 

４ 出 席 事 務 局 職 員   教 育 部 長   遠 藤 秀 信 

              学 校 教 育 課 長   柏 原 俊 博 

生 涯 学 習 課 長   小 林 慶 一 

学校給食センター長   平 井 健 治 

    幼児療育通園センター長      松 下 高 広 

              学校教育課庶務係長   二 木 栄 吉 

 

 

５ 傍   聴   者   なし 

 

６ 教育長の報告の要旨   別紙のとおり 

 

７ 議 事 日 程   別紙のとおり 

 

８ 議題及び議事の大要   別紙のとおり 



月　・　日 時　　間 場　　　　　所

１１月１９日(月） 13:00 3・4号会議室

19:00 将軍 スキー連盟総会

１１月２０日（火） 10:30 緑丘小学校 平成３０年度「英語deトライ」

15:30 羽幌町 平成３０年度留萌管内市町村教育委員会教育長部会研修会

18:00 羽幌町 平成３０年度留萌管内市町村教育委員会教育長部会意見交換会

１１月２１日（水） 11:20 港南中学校 かずの子授業視察

１１月２２日(木） 17:00 東分庁舎１階会議室 北教組留萌支会　来庁

１１月２６日（月） 10:00 東分庁舎１階会議室 子育て支援課打合せ

11:00 東分庁舎１階会議室 給食センター打合せ

１１月２７日(火） 10:00 東分庁舎１階会議室

15:00 東分庁舎１階会議室 生涯学習課打合せ

16:00 東分庁舎１階会議室 学校教育課打合せ

１１月２８日（水） 13:30 留萌合同庁舎

１１月２９日(木） 9:00 東分庁舎１階会議室 学校教育課打合せ

１２月２日（日） 13:30 留萌市文化センター 平成３０年度留萌駐屯地音楽まつり

１２月４日（火） 9:00 市議会議場 留萌市議会第４回定例会

13:00 第１号会議室 学校給食会臨時総会

１２月７日（金） 16:00 ３・４号会議室 平成３０年留萌市教育委員会第６回臨時会

１２月８日(土） 18:00 将軍 留萌体育協会加盟団体交流会

１２月１０日(月） 10:00 市議会議場 留萌市議会第４回定例会　一般質問

１２月１１日(火） 10:00 市議会議場 留萌市議会第４回定例会　一般質問

１２月１２日(水） 10:00 市議会議場 留萌市議会第４回定例会　一般質問

１２月１３日（木） 10:00 市議会議場 留萌市議会第４回定例会　本会議

１２月１３日（木） 15:30 ３・４号会議室 留萌市学校給食運営委員会

18:00 丸喜寿司 議員会主催忘年会

１２月１４日(金） 9:30 ３・４号会議室 平成３０年度第６回留萌市校長会議

18:00 ちょびすけ 平成３０年度留萌市校長会忘年会

平成３０年留萌市教育委員会第１２回定例会　教育長業務報告

（　自　平成３０年１１月１９日　～　至　平成３０年１２月１７　）

業　　　　　　　　　　務　　　　　　　　　　名

平成３０年留萌市教育委員会第１１回定例会

スキー連盟との協議

平成３０年度当初教職員人事異動に係る教育委員会協議会及び教職員人事面接の実施

 



平成３０年留萌市教育委員会第１２回定例会 議事日程 

 

日 程 事 件 番 号 事     件     名 結果 

１ 報告第 ３ 号 
留萌市学校給食センター運営委員会の答申につ

いて 
了 

２ 議案第３８号 
全国学力・学習状況調査の個票データの貸与に

係る同意について 

原案 

可決 

３ 議案第３８号 平成３１年度学校給食費の決定について 
原案 

可決 

４ 協議第１２号 
留萌中学校いじめ・不登校に関する重大事案に

ついて 
了 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

 



 

発言者 発言内容 

武田教育長 ただ今から、「平成３０年留萌市教育委員会第１２回定例

会」を開催いたします。 

なお、本日の議事署名委員は「野島委員」にお願いしたい

と思います。 

はじめに、教育長の業務報告になりますが、お手元に配布

しております資料に基づきまして、報告いたします。 

～ 業務報告 ～ 

只今の報告に対しまして、質疑等はございませんか。 

それでは、議案審議に入ります。 

なお、今回の議事の中で、日程４については、「いじめ・

不登校に関する事案」でございますので、会議規則第１１条

ただし書きに基づき、秘密会としたいと思いますが、いかが

でしょうか。 

～ 異議なし ～ 

それでは、秘密会として審議したいと思います。 

なお、議案については最後に審議いたします。 

 

日程１、報告第３号「留萌市学校給食センター運営委員会

の答申について」を議題といたします。 

事務局からの説明を求めます。 

平井学校給食セン

ター長 

日程１、報告第３号、留萌市学校給食センター運営委員会

の答申についてご報告いたします。 

平成３０年１２月１３日に開催いたしました留萌市学校

給食センター運営委員会からの答申でございますが、運営委

員会におきまして、事務局より、学校給食についての状況及

び改定額についての説明等をさせていただき、また栄養教諭

からも、食材価格の上昇により、安全で美味しい給食を提供

することが非常に困難な状況となっている事など、実情を踏

まえながら、説明させていただきました。 

委員の皆様からは、貴重なるご意見が出されまして、審議

の結果、別添の通りの答申となりましたので、読み上げて報

告とさせていただきます。 

留萌市の学校給食費については、平成２６年度に消費税増

税により改定して以来５年が経過しようとしております。 

その間、物価変動はあったものの学校給食費の改定までに

は至っておりませんが、食材費については、ここ数年、物価

上昇などの影響により価格の高騰が続いており、今後におい

ても消費税の増税などによる物価上昇が続くことが予想さ

れ、学校給食費の値上げが余儀なくされております。 

従いまして、諮問のあった給食費の改定について、現行の



給食費と物価上昇を勘案すると、１食当たり小学校で２４９

円から２１円増の２７０円（改定率８．４３％）、中学校で

２８８円から２４円増の３１２円（改定率８．３３％）の改

定額は『適当』と判断します。 

付帯意見、留萌市教育委員会は、学校給食費の改定につい

ては、次の事項について配慮すること。 

１、今回の改定については、来年度の消費税の改定と、今

後、概ね３年間の物価上昇の見込を反映させた内容であるた

め、３年後において給食費の見直しの検討を行うこと。 

 ２、また、改定後において物価の著しい上昇がある場合は、

都度、見直しを行うこと。 

 ３、留萌市の学校給食については、安心、安全な食材の活

用、地域食材の一層の活用を進めること。 

 以上でございますが、会議におきまして、委員の方からは、

今回の改定額について、留萌市内の食材価格の状況を考え、

高いか安いかといわれると、一番ぎりぎりで頑張った価格だ

と思う。 

もっと上げたほうが良いとは言わないが、保護者などに

は、この地域において、おいしい食材を安全に提供するため

には、これだけの食材を用意して、これだけかかるという事

を説明すれば、決して高いとはならず、十分理解していただ

ける金額だと思う等のご意見をいただいたところでござい

ます。 

以上、学校給食センター運営委員会からの答申につきまし

ての報告とさせていただきます。 

武田教育長 質疑に入ります。 

只今の説明に対しまして、ご意見等はございませんか。 

発言がなければ、報告第３号は、このような方向で進めさ

せていただきます。 

続きまして、日程２、議案第３９号「全国学力・学習状況

調査の個票データの貸与に係る同意について」を議題といた

します。 

事務局からの説明を求めます。 

柏原学校教育課長 日程２、議案第３９号、全国学力・学習状況調査の個票デ

ータの貸与に係る同意につきまして、提案理由をご説明申し

上げます。 

個票データの貸与のこれまでの経過ですが、１番に記載の

とおり、平成２９年度の全国学力・学習状況調査から実施要

領が改正され、児童生徒個人、学校、設置管理者を特定する

ことが困難な「パブリックユースデータ」と「匿名データ」、

学校名も含む「個票データ」に分類され、これらのデータ貸

与・公表に同意しなければ同調査に参加することができなく



なったものであります。 

個票データに関しては、貸与・公表に際しては案件ごとに

市教委に同意が求められるため、平成２９年留萌市教育委員

会第１回定例会において、同意が求められた都度、教育委員

会に諮ることを確認のうえ、全国学力・学習状況調査への参

加を議決しているところでございます。 

この度の貸与の概要ですが、個票データを全国学力・学習

状況調査の個票データ等の貸与に関する有識者会議におい

て審査が行われ、貸与することを決定したデータについて、

市教委に貸与の同意が求められたものであります。 

貸与の相手方は、財務総合政策研究所という財務省関連の

機関であり、公的な性格を持った機関であると考えられま

す。 

研究内容の３点につきましても、いずれも「子どもの学力

に与える影響」に関して研究するものであり、事務局といた

しましては全国学力・学習状況調査の目的に合致しているも

のと考えているところでございます。 

この同意に関する回答期限が１２月５日となっておりま

したので、一旦、同意しないことで回答しておりますが、こ

のデータ貸与の同意について教育委員会にお諮りし、その結

果を改めて留萌教育局に回答してまいりたいと考えており

ます。 

以上、議案第３９号の説明とさせていただきますので、よ

ろしくご審議のほどお願い申し上げます。 

武田教育長 質疑に入ります。 

只今の説明に対しまして、ご意見等はございませんか。 

発言がなければ、議案第３９号は、このように決定させて

いただきます。 

続きまして、日程３、議案第４０号「平成３１年度学校給

食費の決定について」を議題といたします。 

事務局からの説明を求めます。 

平井学校給食セン

ター長 

日程３、議案４０号、平成３１年度学校給食費の決定につ

いて、ご提案申し上げます。 

この度の学校給食費の改定について、留萌市学校給食会よ

り教育委員会に内申(改定率８.５％以内)があり教育委員会

において、留萌市学校給食センター運営委員会に諮問し、諮

問どおり小学校２７０円、中学校３１２円とすることは「適

当」と判断する答申をいただきました。 

改定については、前回の給食費改定以降も物価の上昇が続

き、また、今後も引き続き消費税増税の影響などによる食材

費の高騰が予想されることから、安心安全で栄養バランスの

取れた魅力ある給食を提供が難しいと判断したものです。 



従いまして、平成３１年４月からの学校給食費改定につい

ては、小学校で２４９円から２１円増の２７０円、改定率８．

４３％、中学校で２８８円から２４円増の３１２円、改定率

８．３３％とするものでございます。 

以上、議案第４０号の説明といたしますので、ご審議の程

よろしくお願いいたします。 

武田教育長 質疑に入ります。 

只今の説明に対しまして、ご意見等はございませんか。 

発言がなければ、議案第４０号は、このように決定させて

いただきます。 

続きまして、事務局からの報告事項に入ります。 

それでは、事務局から報告をお願いします 

～ 各課からの報告 ～ 

武田教育長 続きまして、日程４、協議第１２号「留萌中学校いじめ・

不登校に関する重大事案について」を議題といたします。 

事務局からの説明を求めます。 

柏原学校教育課長 ～ 日程４は秘密会 ～ 

武田教育長 以上をもちまして、平成３０年留萌市教育委員会第１２回

定例会を閉会いたします。 

終了 午後２時３０分 

 

教 育 長    

 

署名委員    


